PRESENTACIÓN

a XVIII Reunión de la SEE se celebrará los días 25, 26 y 27 de octubre del año 2000 en Madrid. El lema elegido para la reunión es: «Compromiso de la epidemiología: con la Sociedad, con el Sistema Nacional de Salud».

Su elección refleja la preocupación que la SEE tiene acerca de su estratégico papel. Sin embargo, requiere una explicación. Consideramos que el Compromiso de la Epidemiología viene dado fundamentalmente por la evolución que su desarrollo científico y metodológico, así como su práctica, ha tenido en la misma. Por sus características, básicamente cuantitativas, aporta información no sólo para la identificación de los problemas de salud, sino también para la evaluación de las intervenciones médicas y de salud pública.

En este sentido consideramos que su compromiso con el Sistema Nacional de Salud está relacionado con el carácter racionalizador que el desarrollo de sus usos aporta. Racionalización en el proceso de toma de decisiones y reducción de la incertidumbre en el marco de la salud pública, pero también en el marco de las decisiones diagnósticas y terapéuticas. La viabilidad de llevar a cabo este proceso lo ha hecho evidente la actividad de la SEE a lo largo de sus años de funcionamiento, tal y como lo atestiguan los trabajos presentados en las diferentes reuniones, así como en las dife-

rentes publicaciones científicas. Igualmente en la existencia de nuestro país de Instituciones dedicadas a la evaluación de las tecnologías sanitarias.

El compromiso con la Sociedad, quizá el más tradicional, está determinado por la capacidad que tiene la epidemiología de articular lo biológico con lo social, permitiendo de este modo explicar el proceso salud-enfermedad en términos de conflicto social, que se expersa en forma de diferentes patrones de morbilidad y mortalidad, de desigualdad social y de género, ante la enfermedad y la muerte. Es precisamente esta posibilidad, no exenta de dificultades conceptuales, metodológicas y de intervención, lo que le confiere a la Epidemiología su potencia como una disciplina que participa directamente en el proceso social de mejora de las condiciones de vida.

Por ello se ha elegido el lema del Compromiso de la Epidemiología, ya que tanto en el marco del Sistema Nacional de Salud como en el de la Sociedad a la que sirve disponemos de un elemento de alta sensibilidad que contribuye a aportar racionalidad a las decisiones en las políticas de salud y sociales al participar en el proceso de redistribución de recursos orientándolos de este modo hacia una sociedad más igualitaria.

El Comité Organizador